

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.485

Segovia.—Lunes 13 de Septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

HOY HACE UN AÑO QUE NUESTRAS TROPAS TOMARON SAN SEBASTIAN

La España nacional, la verdadera España, la que lucha por su prosperidad y grandeza y por liberar toda la Península del marxismo sometido al yugo moscovita combatiendo por nuestras creencias religiosas y por la tradición e histórica continuidad de nuestra Patria, conmemora hoy el fausto suceso de la ocupación de San Sebastián por nuestras heroicas tropas.

Tomado Irún y los fuertes fronterizos, que eran la llave de la defensa de la capital donostiarra, la caída de esta se hacía esperar de un momento a otro. Y así fue. Ya habían huido de la misma centenares de familias, por mar y por tierra, utilizando lanchas y otros medios de locomoción. Las hordas socialistas, en unión de sus cómplices los bizcarras, se dedicaron a desvalijar comercios y joyerías, sin omitir el asalto a los Bancos. Eran estos actos de vandalismo los últimos estertores del moribundo dominio de la barbarie roja en la bella ciudad veraniega.

Todavía, a pesar de que tenían perdida la partida, intentaron los nacionalistas vascos resistir dentro de los muros de la población, trasladándose a ésta, para ello, desde Loyola, donde Aguirre y sus secuaces tenían establecido su Cuartel general, setecientos guardias que no servirían nada más que para tocar la corneta, en una especie de sálvese quien pueda, pues al oír el toque del clarín guerrero huyeron a la desbandada, temerosos de caer en poder de nuestros soldados, que se aproximaban ya a la antigua Easo.

Eran las doce y media de la mañana cuando el capitán Ureta, con setenta requetés, penetró en San Sebastián, llegando desde Pasajes. Inmediatamente la pequeña tropa atravesó el puente de María Cristina, dirigiéndose al Gobierno civil, donde ondeó, triunfante, la gloriosa bandera roja y gualda. A continuación, posesionóse nuestro Ejército de la Diputación y Comandancia militar. No hubo la más insignificante resistencia. Las turbas de marxistas y nacionalistas vascos coaligadas, ya no estaban dentro del lujoso vecindario, que conquistóse sin disparar un tiro y sin que fuera objeto de los horrores llevados a cabo en Irún por la bestia anárquica. Apareció intacto el moderno caserío, que logró salvarse de catastróficas venganzas por parte de los que acababan de desalojarle, presos de un pánico indecible.

La columna Beorlegui siguió a los requetés del capitán Ureta en su entrada en la hermosa Donostia, haciéndolo por el Puente Nuevo, en donde, lo mismo que en el Cementerio y en la tapia del convento de Carmelitas, del Barrio de Amara, fueron fusiladas, diariamente, por los rojos, de quince a veinte personas, por el delito de su ardoroso patriotismo.

El recibimiento que a nuestros soldados se dispuso en San Sebastián fue inenarrable. Una muchedumbre, enloquecida de entusiasmo, salió de sus casas, donde se hallaba oculta, abrazando a nuestras tropas, vitoreando a España, exhibiendo banderas de los colores nacionales y hasta besando a sus libertadores, con lágrimas que expresaban más que los gritos de júbilo la gratitud hacia los que acababan de salvarlos de la salvaje opresión de las huestes comunistas.

Tal fue la conquista de San Sebastián, que una vez tomado el monte Igueldo, que domina su casco urbano, convirtiéndose su recuperación por nuestro Ejército en un tranquilo paseo militar. Pero significó su posesión, la reconquista de casi toda Guipúzcoa y el principio del derrumbamiento en todo el Norte del poder moscovita, contribuyendo a levantar en la retaguardia de las tropas de Franco, el espíritu patriótico, a avivar la esperanza en la victoria definitiva, a alentar el optimismo más firme y a sembrar en la retaguardia marxista el desaliento más enorme, contribuyendo también a que en el orden internacional dejara sentir sus efectos favorables a la pujanza y brio del movimiento nacional, con el augurio de nuevos y más resonantes éxitos. Y ahora, para finalizar el recuerdo de esta epopeya tan grata para los buenos españoles, conviene destacar que el artífice de la misma fue el insigne general Mola, que secundó los planes del generalísimo con una pericia y acierto tan insuperables, que causaron asombro a los críticos militares extranjeros más famosos, hasta el punto de considerar como una de las más perfectas esta campaña del Norte, en cuyo desarrollo posterior continuó viendo el espíritu del ilustre caudillo, a quien España debe eterno reconocimiento y un puesto señalado entre los más grandes de sus capitanes, hacedores de imperiales gestas.

Proponiendo el reconocimiento de la beligerancia al Gobierno de Franco

El telegrama dirigido por Uruguay a las cancillerías suramericanas

Salamanca.—Sabida es la noble y leal conducta de la República del Uruguay con la España nueva que, recientemente, ha vuelto a tener una nueva manifestación, al dirigirse a todos los pueblos suramericanos, en requerimiento cordial para un conjunto reconocimiento del Gobierno de Franco.

En correspondencia obligada a tal gesto, nos complacemos en reproducir el telegrama circular que ha dirigido, en nombre de su Gobierno, el ministro de Relaciones Exteriores don José Espalter a las Cancillerías de Suramérica, para el reconocimiento de beligerancia a favor de las dos partes en lucha en la guerra civil de España:

«El Gobierno del Uruguay tiene el honor de dirigirse, por el digno intermedio de vuestra excelencia, al Gobierno de esa República, proponiendo la declaración conjunta, por parte de los Gobiernos americanos, del reconocimiento de beligerancia a favor de las dos partes en lucha civil en España.

Este reconocimiento está fundado, primeramente, en la situación de hecho que perdura y en la situación jurídica resultante de las relaciones internacionales que ambos Gobiernos

mantienen con otros Estados que no sólo han reconocido beligerancia en tierra, mar y aire, sino que los dos han reconocido como Gobiernos estables.

Es incuestionable que se trata, no de dos partidos en guerra civil, como hasta ahora, sino de dos poderes públicos que dirimen, por las armas, la definición de su respectiva posición en el territorio español.

Por otra parte, la declaración que el Gobierno del Uruguay propone, no supone sólo derechos de parte de los nuevos beligerantes, sino también la exigencia de deberes correlativos de su nueva calidad internacional.

La misma acción pacificadora será reforzada con la declaración que me honro en proponer al Gobierno de vuestra excelencia. Las naciones americanas darían un paso firme en el camino del respeto a las normas internacionales, reconociendo la realidad del hecho y de derecho en la España de hoy.

Quiera vuestra excelencia transmitir a su Gobierno la proposición precedente, con la expresión sincera de mi elevada consideración.

Lea usted

EL ADELANTADO

Francisco quiere una nación fuerte y libre, basada en la dignidad humana, en la integridad del hombre y en su libertad, como valores eternos e intangibles.

PARTE OFICIAL

En el frente de León sigue el avance de nuestras tropas, conquistando posiciones al enemigo

Salamanca, 12 (11,45 n.)—Boletín de Información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 12 de Septiembre de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de León.—Continúan nuestras fuerzas avanzando en este frente y conquistando posiciones al enemigo, el cual, en los combates de hoy, ha sufrido gran quebranto, habiendo quedado destruidos algunos batallones, que dejaron abandonados en su huida muchos muertos, entre ellos un jefe y un capitán.

Se han hecho muchos y un prisionero y cogido numeroso armamento y material, aún sin clasificar.

Frente de Asturias.—En el sector occidental, tiroteos y cañoneos, y en el sector oriental, no ha habido novedad. En todos los frentes se han presentado a nuestras fuerzas bastantes milicianos con armamento.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Madrid.—Cañoneos en el sector de Sevilla la Nueva.

Frente de Aragón.—Durante la pasada noche realizó el enemigo dos ataques a nuestras posiciones de Valdesalera. Fue rechazado. Hoy, el enemigo atacó la posición de Bueña, siendo también rechazado.

En los restantes frentes de este Ejército, sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—Tiroteos en algunos sectores.

Salamanca, 12 de Septiembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.: El coronel segundo jefe de Estado Mayor, Luis Villanueva.

El parte del sábado

Salamanca, 11 (11,45 n.)—Boletín de Información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 11 de Septiembre de 1937.

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de León.—Ha continuado el avance de nuestras fuerzas en este frente, ocupando varias posiciones enemigas y cogiendo abundante material, entre el que se cuenta un camión lleno de municiones.

Frente de Asturias.—El mal tiempo dificulta el movimiento de nuestras fuerzas, que en el sector oriental han rectificado sus posiciones a vanguardia. En el sector occidental, cañoneos.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—En el sector de Zuera se ha rectificado a vanguardia nuestra línea.

Frente de Soria.—Ataque enemigo a nuestras posiciones de Ontanares, rechazado.

En los restantes frentes de este Ejército no ha ocurrido novedad.

EJERCITO DEL SUR.—Tiroteo en algunos sectores.

Salamanca, 11 de Septiembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.: El coronel segundo jefe de Estado Mayor, Luis Villanueva.

ANDANZAS DE LOS TRAIDORES

Cain, Companys, Ayguadé y otros se reúnen en Barcelona

Barcelona, 12.—El gran oriente de la Masonería, Diego Martínez Barrio, ha llegado a esta capital y ha celebrado una entrevista con Companys. A esta entrevista concurren también Ayguadé, ministro de Trabajo de Valencia y el consejero de la Generalidad, Terradellas.

Finalizada la reunión no hicieron declaraciones, pero se cree que examinarán la situación por que atraviesan tanto la vanguardia como la retaguardia rojas. Es posible que se ocuparan también de la necesidad de llegar a una unión de todos los partidos, incluso del anarquista.

Este proyecto está condenado al fracaso, pues los elementos extremistas no quieren tratos con los magnates de Valencia y Cataluña.

DICE «LE JOUR»

Los ingenuos que todavía dudan de la victoria de Franco

París, 11.—«Le Jour» de hoy publica un artículo en el cual dice, entre otras cosas:

Todavía hay ingenuos que preguntan si Franco vencerá. Que vayan, como nosotros, a casa de un cambista en la costa vasca. Preguntadle por la cotización de la peseta, y os contestará como nos contestó a nosotros:

—Mondieu. Entendámanos, porque hay dos pesetas. La peseta de Valencia, que vale cuarenta y cinco centavos de franco, y la peseta nacionalista, que vale 1,45 francos. ¿Se puede tener una demostración más clara acerca de la opinión de los técnicos? ¿Se puede ver dónde se manifiesta mejor una victoria que van a aprovechar otros pueblos antes que nosotros?

A continuación el mismo periódico cita un caso semejante:

Ayer un pequeño dependiente estuvo en el Banco y lanzó un ¡Oooh! de estupor al ver que un hombre de aspecto grosero acababa de cambiar pesetas de Valencia en masa, y se llevaba un paquete de billetes de 1.000 francos de quince centímetros de alto. ¡Y aún hay quien pregunta de dónde viene este dinero!

DEL FRENTE DE MADRID

Internacionales que reclaman su pasaporte y milicianos españoles que suspiran por la evasión

En muchos establecimientos suelen los milicianos buscar la onda de las emisiones nacionalistas

Frente de Madrid, 12 (3,30 t.)—Esta mañana hubo cañoneo bastante intenso por el sector de Las Rozas, Majadahonda y Villaverde.

También hubo tiroteos de fusil y de ametralladora en los sectores de Carabanchel y barrio de Usera, que fueron acallados por nuestras tropas. En el sector de la Ciudad Universitaria

Ciudad Universitaria, 12 (noche). La jornada ha sido tranquila. Esta es la tónica de todos los días.

Este sector representa la cuña más formidable que el Ejército ha puesto al marxismo en la capital. Bien lo sabe el mando rojo, y buena prueba de ello son las formidables embestidas que se han estrellado contra esta guarnición.

Después que las emisoras rojas dieron a los cuatro vientos la noticia de nuestro desplazamiento, ha tenido el mando rojo que desentenderse de nosotros y remitirse al frente de Aragón, por constarle que el frente de Madrid es infranqueable. A los ataques a nuestras posiciones siguieron las minas, pero bastó que nuestros muchachos desbarataran varias veces el propósito del enemigo para que los dinamiteros desaparecieran de este frente.

¿Cómo está la retaguardia roja? Nosotros tenemos noticias frescas. La escasez de alimentos es tal, que en infinidad de hogares se come algarrrobas o yerros condimentados como lentejas. Cuando se consigue arroz, no hay medio de condimentarle a la valenciana; pero cuando hay arroz se repica a fiesta en los hogares.

De Valencia llegan órdenes para la evacuación. Se quiere descongestio-

Lea usted

EL ADELANTADO

DEL FRENTE DE ASTURIAS

El avance de nuestras tropas en el día de ayer alcanzó en algunos puntos diez kilómetros

Se confirma que los anarquistas vigilan los muelles de Gijón, Avilés y Ribadesella, para impedir la huida de los dirigentes

León, 11 (noche).—Cuando esta mañana llegamos a un pueblo triste y desolado, sin habitantes que le diesen normalidad de vida, conocimos la horrible noticia, la mala nueva de otra gran hazaña marxista. Es decir, que los rojos habían prendido fuego a todo el pueblo.

El auto vuela con ansias de información hacia las alturas, pero el auto es un guiñapo inservible si no cuenta de antemano con la ayuda cordial de una carretera bien conservada; y como los rojos están perfectamente convencidos de esta verdad, se obstinan en poner un dique a la cordialidad y destruyen todas las carreteras por las que huyen en el último viaje de regreso a la guardia de su ideal.

Es preciso caminar a pie los últimos trozos de la escalada. La mañana es apacible y lueve con ganas. En las cumbres, donde anoche mismo durmieron su reposo heroico los soldados del ímpetu español, hace frío, un frío de invierno adelantado que azota los cuerpos y se adentra hacia el entusiasmo con furia de mal enemigo.

Las líneas de tiendas individuales de campaña, con su alineación improvisada sobre el verde húmedo y espeso, parecen viviendas de un pueblo lacustre. El paisaje tiene vestigios de épica grandeza, pero el paisaje de las azules cumbres, animado por el movimiento de la guerra, se achica ante la actividad de un paisaje de fuego en la llanura.

Abajo, en los caminos que el progreso ha facilitado a la civilización, un pueblo está ardiendo. Un pueblo que, como tantos otros, se halla en el trazado de esas rutas civilizadoras y que de pronto la impotencia del marxismo acorralado le destruye con saña. Es una hoguera en la que, a intervalos, azotan sus llamas hacia el horizonte, o ponen espanto las explosiones de las voladuras. El ferrocarril, la carretera, los puentes... Todo va cayendo ante la potencia destructora de la dinamita.

La mirada baja e imprecisa de los moritos de la Mejala denota asombro ante el horror. Acaso piensan igual que aquel otro ciudadano de Ketama pensó en voz alta ante la ruinoso Catedral de Oviedo, cuando dijo: —Nosotros hemos venido a civilizar.

CUESTA ABAJO

Hoy los rojos han ido cuesta abajo, porque los nuestros se han empuñado en bajar de las cumbres. Era mucha la inclemencia y era mucho el granizo para soportar una

noche más sobre las altitudes de dos mil metros, y los soldados bajaron presurosos en busca de un albergue y un rincón con caricias de lumbre.

Esta noche tendrán comida caliente y un techo sin blanduras, pero a cubierto de las iras de un temporal que no los deja andar de prisa.

A las puertas de esas tristezas huzmeantes esperan nuestras fuerzas el

Atentados terroristas en París que han causado enorme sensación en toda Francia

Los atentados se cometieron en domicilios sociales de la patronal. El jefe del Gobierno acudió a expresar su sentimiento, asegurando que se hará lo posible por castigar a los delincuentes

París, 12.—Han causado enorme sensación en toda Francia los atentados terroristas cometidos anoche en esta capital. Casi a la misma hora hicieron explosión dos bombas en el domicilio de la C. G. P. (Confederación general de patronos). Eran de tal potencia los artefactos que los edificios, uno de ellos de cinco pisos, sufrió enormes desperfectos. Los dos agentes de Policía de la Patronal resultaron muertos.

Los atentados se cometieron a las diez, e inmediatamente el jefe del Gobierno se trasladó a la Patronal, donde expresó su sentimiento por tan criminales como estériles hechos y manifestó que se haría lo posible por castigar a los delincuentes.

Las bombas han hecho explosión en el domicilio de la Confederación de Patronos y en la Cámara de la Metalurgia.

En las esferas oficiales no se oculta la inquietud que este hecho ha producido. Tales atentados terroristas en vísperas de las elecciones municipales se consideran como anuncio seguro de acontecimientos cuya gravedad no es fácil predecir.

París, 12.—Los dos atentados dirigidos durante la última noche contra dos Asociaciones patronales en París, preocupa extraordinariamente a la opinión pública.

La mayoría de los periódicos llaman la atención sobre la circunstancia de que esos actos terroristas podían haber sido cometidos únicamente por los comunistas.

Toda la Prensa francesa se encuentra alarmada.

La guardia cívica y una parte del Ejército han sido movilizados. Todas las fronteras han quedado bien vigiladas al objeto de detener a los autores de los atentados.

París, 12.—Una Comisión de patronos ha visitado al presidente del Consejo, y éste les dijo, en orden a las cuestiones sociales planteadas, que la ocupación de fábricas en caso de huelgas sería considerada ilegal por el Gobierno y adoptará medidas para impedir que esto suceda.

La C. G. P. mostró dispuesta a apoyar al Gobierno, pero entendiendo que a éste incumbe solucionar los problemas planteados.

En la nueva España, las clases laboriosas participarán directamente en la gran tarea nacional-sindicalista. Todos los que cooperan a la producción, constituyen en él una totalidad orgánica.

momento oportuno en que la previsión del mando, previsión de temores ante la dinamita, ordene la entrada. Un momento que será velado esta noche con fulgores siniestros, mientras los moritos, asustados, se agolpan defendiéndose del frío y pensando en la tibieza de su cálido clima de Ketama.

La desgracia nuestra

Cuando regresábamos al atardecer, camino de León, vimos un coche destruido en la carretera, y allí mismo conocimos la noticia fatal que nos conturbó el ánimo, alegrado por una jornada de triunfo. Varios compañeros periodistas ocupaban aquel coche y habían sido víctimas de un accidente grave, en el que encontró la muerte don Fernando Martínez Morás, viejo periodista de Galicia y uno de los más entusiastas por esta senda de juventud guerrera y animosa. Con sus años y su entusiasmo juvenil, cayó víctima del deber.

Un barbote miliciano que no sabe nada de nada

Comillas, 12 (noche).—Este barbote de cuarenta años corridos, al que hemos cogido prisionero en el sector oriental, es un magnífico ejemplar de las milicias que manda «Belarmino Stalin». No sabe nada de nada. Al menos aparenta no saber nada.

Preguntado sobre la identificación de los jefes de brigada, denota asimismo no saber lo que es una brigada.

Sólo pone extraordinario interés en asegurar que él no es minero. No dice por qué, pero tampoco nos revela su verdadero oficio. Debe saber,

eso sí, que los mineros son lo peor de lo peor, y él quiere sacudirse las moscas por sí acaso.

Este barbote estuvo en Gijón hace unos días. Allí manda Belarmino como un César, secundado por la F. A. I. Nadie entra ni sale en la ciudad sin que lo sepan los faístas. El menor titubeo de un sospechoso de fuga, es suficiente para que le lleven al paredón. Estos días deben haber sido muy frecuentes los fusilamientos. ¿De qué gente se trata? El barbote no lo sabe o aparenta no saberlo.

Pero sabe que la aviación nacional hace frecuentes viajes y que su presencia inspira verdadero terror. Casos ha habido en que el terror se ha liquidado en el agua del Cantábrico.

Gijón tiene también su cinturón, como Bilbao. El tal cinturón es el preferido por nuestros pilotos.

Siguen cayendo sobre Gijón millares de octavillas en las que se explica a la población la situación del campo rojo, pero allí están los de la F. A. I. para impedir que sean leídas. Si saben que alguien las ha leído, ese alguien puede considerarse eliminado.

Es cierto lo de la vigilancia en los muelles, no sólo de los de Gijón, sino también de los de Avilés y Ribadesella. Los rojos están dispuestos a que los jefes no se pongan a salvo. La oscuridad de la noche, sin embargo, es aprovechada por algunos para huir en pequeños barcos desde cualquier lugar de la costa.

La neblina y el orballo siguen dueños de los montes. En algunos puntos esto impone la inactividad que puede imponer la niebla a las bravas

tropas nacionales, las cuales siguen rectificando nuestras posiciones a vanguardia.

Nuestro barbarote prisionero tampoco sabe cuántas carreteras están minadas. ¿Es un granuja o un imbécil? Ignora asimismo a qué se dedican unos aviones ligeros que surcan estos días Asturias en su ir y venir a Francia. Pero nosotros tenemos alguna noticia. Se trata de evacuar a los oficiales rusos. Ese medio de locomoción es el único que puede ser utilizado. Por el mar no se mueve un barquito. Por el aire tampoco está segura la «circulación». Así es como, bajo pretexto de misiones oficiales de urgencia, se puede burlar la vigilancia de los faístas.

Otro detalle: Esos aviones son biplanos, de tipo pequeño. Buena previsión para pasar desapercibidos a nuestros aviones, pero...

Bueno; no adelantemos acontecimientos.

La profundidad un avance

León, 12 (noche).—Los combates que desde hace varios días se venían sosteniendo en este sector, han tomado el carácter de una acción de mayor envergadura, que tiende a atacar el sistema rojo de las posiciones próximas a la zona minera.

Importantes destacamentos de tropas nacionales, apoyados por la artillería y por carros de combate, asaltaron todas las posiciones del Nordeste y Norte de León, obrando conjuntamente con las columnas del sector Sudoeste.

Las invencibles fuerzas nacionales habían conseguido a la hora del mediodía desalojar al enemigo de todas las posiciones asaltadas, consiguiéndose alcanzar todos los objetivos que el mando previamente había señalado.

El avance alcanzó en algunos puntos hasta diez kilómetros de distancia. Al mismo tiempo las columnas que operan en la costa rectificaban sus líneas a vanguardia, situándose en ventajosas posiciones y mejorando considerablemente éstas para futuras operaciones.

laderos de la sierra, y una vez que nuestras tropas abandonaron La Veleta, volvieron a ocuparla aquéllos.

Se les vio escapar entre la nieve. Al siguiente día supimos que las fuerzas de... prepararon una emboscada, y cuando los marxistas se retiraban de la posesión, fueron cazados como conejos en un desfiladero, sin salvarse ni uno. El hecho es viejo, pero resulta necesario recordarle, porque hay que dejar sentado que hace tiempo que la sierra quedó limpia por el método de la ratonera, aunque, de no ser así, los que hubiesen quedado en aquellas altitudes habrían perecido a causa de la temperatura insostenible. Conviene recordar esto para que dejen de proparar triunfos con los que se amenaza a Granada. Los granadinos gozan de una paz y de una tranquilidad idénticas a las de cualquier capital de la retaguardia. Lo saben como lo sabemos nosotros, pero ellos necesitan del bulo para ir tirando.

Un discurso del general Millán Astray en Bilbao

Bilbao.—En el teatro Arriaga ha pronunciado su anunciado discurso el general Millán Astray.

Concurrieron mineros, pescadores y gentes pertenecientes a todas las clases sociales, ocupando totalmente las localidades y llenando hasta rebosar los pasillos y dependencias.

El público escuchó y coreó, con entusiasmo, el acto, siendo interrumpido el general varias veces con formidables ovaciones.

Después se cantaron los himnos nacionales. En el escenario estaban las autoridades de Bilbao.

De interés para los exceptuados del reemplazo de 1936

Por la Alcaldía de Segovia se ha hecho pública la siguiente nota:

«A fin de dar cumplimiento a lo dispuesto por la superior autoridad militar, respecto a la revisión de exclusiones del servicio militar en sus tres grupos, de acuerdo con el nuevo cuadro de inutilidades para la aplicación de la vigente Ley de Reclutamiento, y habiéndose señalado el día DIECISEIS del mes actual para la revisión de los individuos pertenecientes al PRIMERO, SEGUNDO, TERCERO y CUARTO trimestres del reemplazo de 1936, se cita por el presente a todos aquéllos que, habiendo sido clasificados como excluidos totalmente, excluidos temporalmente y aptos para servicios auxiliares, como así bien a todos aquellos residentes en esta capital pertenecientes a dicho reemplazo de 1936 que, procedentes de distintos alistamientos, se encuentren en la misma, para que efectúen su presentación en la Junta de Clasificación y Revisión de esta provincia el expresado día 16 del mes actual y hora de las DIEZ de la mañana, en la inteligencia de que, de no verificarlo, les pararán los perjuicios consiguientes.»

EN EL ALTO DEL LEÓN

¡Fuego! ¡Fuego! ¡Fuego!
No se alarmen, porque era el grito de los rojos

Avila, 11 (noche).—Ayer hubo un poco más de actividad guerrera en este frente. No se alarmen, que la cosa no pasó a mayores.

En el Alto del León las baterías nacionales recibieron la noche pasada la orden de castigar determinados puntos. Empezaron disparando con puntería prodigiosa. Seguramente que los rojos, perplejos, tuvieron que mostrar sus cualidades de bomberos, porque a poco se produjeron incendios en los objetivos castigados.

Se produjo gran alarma en el campo enemigo al grito de «¡Salvedes el que pueda!». Mientras unos corrían alucinados, otros, con los medios que tenían a su alcance, acudieron presurosos a los focos de fuego, tratando de sofocarlos. Se conoce que nuestra artillería entendió de diverso modo aquel ir y venir y aquellos gritos de órdenes, pues de pronto abrió el fuego con más furia y caían con bastante rapidez los pepinazos sobre las concentraciones que se advertían, de tal modo, que no tuvieron más remedio que desaparecer más que de prisa.

No sabemos qué bajas tendría el enemigo, pero estamos seguros de que no poco valdría esta acción artillera en el Alto del León.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Central Obrera Nacional-sindicalista
Bolsa del Trabajo

OFRECIMIENTO DE DESTINOS
Para dar cumplimiento a lo dispuesto en la Orden del excelentísimo señor presidente de la Comisión de Trabajo de fecha 23 de Agosto último, inserta en el «Boletín» del Estado de 6 del actual, se pone en conocimiento del público que todos los españoles que se consideren capacitados para desempeñar cualquiera de las

†
PRIMER ANIVERSARIO
DEL SEÑOR
D. JAVIER L. PEREIRA Y MARTÍN
Teniente de Artillería
que dió su vida por Dios y por España en Madrid
el día 16 de Septiembre de 1936
R. I. P.

Sus hermanos don Florencio (ausente), doña María y doña Ascensión; tíos doña Pilar Pereira, doña Carmen Pereira de Lucas y don Julio de Lucas, y demás familia,

Suplican a sus amistades asistan a alguna de las misas que oficiarán por el eterno descanso de su alma, el día 14, en San Eulalia, a las ocho y media, nueve y nueve y media; el día 15, en los Padres Franciscanos, a las ocho y media, nueve y nueve y media; el día 16, en San Miguel, a las ocho y media y nueve y media; el día 17, en San Sebastián, a las ocho y media y nueve, y en cualquier día que puedan oficiarse en alguno de estos días, para que les quedarán agradecidos.

plazas que se enumeran a continuación, lo manifestarán por escrito al servicio de colocación obrera de la Comisión de Trabajo (Palacio de Justicia de Burgos), acompañando los certificados o documentos que acrediten sus cualidades, dentro del plazo de quince días, a partir del 7 del actual inclusive.

Destinos que se ofrecen:
1.º Empleado de servicios administrativos de una Sociedad minera francesa. Residencia en la provincia de Huelva. Sueldo anual de 6.000 pesetas, más casa y luz.

2.º Corredor de frontón. Zaragoza.

3.º Obrero especialista en la fabricación de vidrios planos. Residencia en la provincia de Segovia.

4.º Jefe electricista de una fábrica de neumáticos. Residencia en la provincia de Guipúzcoa. Sueldo mensual de 1.130 pesetas. Necesidad de conocer el francés.

5.º Ingeniero químico especializado en la fábrica de neumáticos. Residencia en la provincia de Guipúzcoa. Sueldo mensual de 1.630 pesetas. Necesidad de conocer el francés.

6.º Obrero tonelero. Residencia en la provincia de Zamora.

Segovia, 10 de Septiembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El delegado sindical provincial.

Saludo a Franco: Arriba España.

AYER EN EL FRENTE ASTURIANO

Por «EL TEBIB ARRUMU»

Hoy no ha faltado nada para que nuestros soldados se viesen precisados para combatir en la nieve. El tiempo ha sido verdaderamente torrencial en los Picos de Europa, con un ventarrón helado que espanta; pero contra el frío y los peligros que de él se derivan, los muchachos luchan contentos, con paso más firme que nunca. Cuando atacaban por un lado y cuando los rojos se daban cuenta de la presencia de nuestras fuerzas, ya era tarde. Sin embargo, el frío es igual para todos. A pesar de todo, nuestras fuerzas han ocupado numerosas posiciones, algunas de singular importancia, pero que no es posible enumerar los nombres por razones que fácilmente se alcanza a la discreción de todos. Baste mi palabra, y yo la doy de formal, de que en estos días, lo mismo las columnas que operan de Sur a Norte que las que avanzan de Este a Oeste, han conseguido todos sus objetivos a vanguardia (claro está que no nuestros objetivos en la retaguardia, porque esa es la costumbre táctica de los rojos, y no reza con nosotros); pero ya que no puedo ni debo contar los nombres de estas grandes jornadas, voy a referirme a dos casos muy sintomáticos: dos documentos que se encontraron en los bolsillos de un oficial, y en los que se da cuenta de unas órdenes procedentes de los jefes de las brigadas «Lister» y del «Campesino». En ambas se pide a los asturianos que aguanten como buenos unos días más en espera de refuerzos, que pronto llegarán, y el «Campesino», por su parte, dice que al que vacile se le acogite sin compasión. Las órdenes en este punto son severísimas, son fiel reflejo de lo ocurrido en Asturias. Frases idénticas pudimos oír cuando estábamos a las puertas de Santander, como dentro de pocos días tendremos ocasión de oír cuando se vaya liquidando la resistencia asturiana, frases que proceden de hombres que son cada vez más valientes desde lejos.

Ayer se recogieron en unas posiciones enemigas a tres mujeres milicianas asturianas, que han sido hechas prisioneras por falangistas. Se ve que

la orden de Belarmino Tomás pide do que las mujeres acudieran a la nea de fuego no ha dado resultado esas tres fieras indias de la roja. Así las hemos empleado en darle castigo que las conviene, habiéndole dado orden el coronel que no las cosieran los calcetines y la ropa de la centuria, y por primera vez su vida estas mujeres están dedicadas con verdadero afán a las labores su sexo.

Los misteriosos vuelos parten del aeródromo de Marsella

La ayuda francesa a la aviación española

Marsella.—(La Petit Gironde) parte sobre los misteriosos vuelos del aeródromo, que se trata de la evacuación de Asturias. Los dos los oficiales soviéticos, lo cual efectúa por pilotos rusos.

La labor es difícilísima, a causa del constante bloqueo de los marinos y a causa además del mal tiempo. Añádase que los aparatos sólo cabida para cuatro personas, los pilotos se niegan a hacer más un vuelo diario.

Para celebrar la evacuación se puso el aparato «Fakker», que puede transportar 32 personas, así como también el bimotor «Speed».

París.—(L'Éclair) «L'Éclair» y otros periódicos comunican que tres aviones españoles rojos, barcados por las autoridades francesas, los han dejado en libertad, volando en un aeródromo próximo a partir.

El viernes se les unieron cuatro dos plazas, embarcados en Biarritz hace dos meses. Se armaron de atralladoras que también las habrían embarcado y un camión particular lleva la necesaria munición.

Los siete aparatos esperan el tiempo favorable para partir.

El cónsul francés consigue repatriar numerosos voluntarios extranjeros

Barcelona, 11.—El cónsul francés ha conseguido que numerosos voluntarios en las brigadas internacionales sean repatriados.

Entre ellos figuran gran número de franceses e italianos, todos los cuales se muestran decepcionados por las constantes derrotas del ejército rojo y por la deficiente alimentación que estaban consumiendo.

Anarquistas detenidos

Barcelona, 11.—Continúan las detenciones y registros. Son muchos anarquistas encarcelados, habiendo sido registrados los locales de los sindicatos y sellados.

La Policía se ha incautado de miles de pasquines y de armas en la sastrería de un afiliado a la F. A. I.

Largo Caballero a París

Valencia, 11.—Se comenta la marcha a Francia de Largo Caballero. El pretexto ha sido asistir a la unión de la Internacional sindical.

Extraña a los comentaristas la inclusión en la lista de representantes de U. G. T. no figuraba Largo Caballero. Se dice que huye ante el temor de ser eliminado como los jefes del partido trotskista.

Perpignan, 12.—Procedentes de Valencia y de paso para París, han llegado Largo Caballero, Araquistáin y Pascual Leone.

DEL FRENTE ARAGONES EN CIERTOS PUNTOS DEL SECTOR DE ZUERA NUESTRAS TROPAS AVANZARON AYER EN UNA PROFUNDIDAD DE CUATRO KILOMETROS

La jornada del sábado

Zaragoza, 11 (n.).—Continúa perteneciendo al Ejército nacionalista la ofensiva en este frente. Si por ventura intentan los rojos removerse un tanto así, son estrepitosamente rechazados. Tal ha ocurrido hoy, en que los ataques de los marxistas han servido sólo para dar trabajo a sus sanitarios y para que las ambulancias, repletas de heridos, saliesen disparadas en busca de hospitales de la retaguardia, que ya deben estar rebosantes de infelices rojillos que pregonan la magnitud del desastre bolchevique en Aragón.

Tan pronto como nuestras tropas han alcanzado de la sorpresa de los primeros instantes, se terminó la furia agresiva de los rojos. Su agresividad se ha trocado en tozudez pasiva. Ya no avanzan, ni apenas agreden a nuestros soldados, pero se pegan al terreno como lapas y sólo a fuerza de aviación y artillería se consigue hacerles retroceder. Los rojos, de escaso valor ofensivo, cuando no atacan por sorpresa, son duros en la defensa. No retroceden sin dejarnos la impronta y desagradable tarea de enterrar centenares de sus muertos. Heridos dejan relativamente pocos, pues los jefes o capitanes de partida, como Lister y «El Campesino», han impuesto la moda de asesinar en el campo de batalla a sus propios heridos, sin duda por temor a lo que puedan decirnos caso de caer vivos en poder de nuestros soldados.

En el sector de Zuera (que es donde más especialmente ha fracasado la ofensiva marxista) han podido hoy nuestros soldados realizar una interesante rectificación a vanguardia, sin gran oposición por parte del enemigo, lo cual demuestra su pesimismo y quebranto, pues lo más difícil en estas operaciones es desalojar al enemigo del terreno que logró invadir por sorpresa.

Hoy, la empresa ha sido cosa fácil, a pesar de que todavía no han comenzado, por nuestra parte, las operaciones de gran envergadura, que con más o menos fundamento esperan los rojos.

No cabe duda (en ello coinciden nuestros técnicos) que la gran ofensiva de Aragón que intentaron los marxistas, era una maniobra de grandes vuelos, bien ideada por el mando soviético. El plan, desde el punto de vista militar, era un acierto. Pudo haber tenido éxito si no hubiese sido porque en Quinto y en Belchite se tropezaron con unos valientes que

supieron luchar y morir en el parapeto, y porque en Zuera, Fuentes del Ebro, Villamayor y Cariñena, no sólo se les resistió, sino que se les hizo retroceder, de modo que la agresividad de la Caballería argelina hubo de trocarse en una precipitada retirada, con muchos muertos y heridos.

Los tanques que no fueron destruidos hubieron de emplearse en remolcar los inutilizados por nuestros hombres, que aun siendo inferiores en número y en armamento, todavía se quedaron, como recuerdo, con once carros de asalto rusos.

Pero si la concepción bélica de la ofensiva parecía acertada, en cambio ha fallado una vez más la oficialidad de los rojos. Con mandos como esos no es posible que un Ejército haga nada positivo. La derrota es inevitable. El absurdo sacrificio de milicianos supera a toda ponderación.

Días atrás hemos visto cómo eran copados 2.500 rojos de la manera más inocente, y cómo ante Zuera y Fuentes del Ebro caían oleadas de milicianos por el fuego de las ametralladoras que manejaron los pocos supervivientes de una guarnición heroica, materialmente deshecha. En otro punto era barrida una compañía de milicianos que avanzaba confiadamente hacia Zaragoza por territorio nacional. Otros rojillos, al ser hechos prisioneros, se mostraban muy extrañados de que Zaragoza no estuviese todavía gobernada por los marxistas, pues a ellos los habían asegurado que la capital de Aragón había sido conquistada por el Ejército popular.

Así engañan a sus huéspedes esos dirigentes miserables.

LA JORNADA DE AYER

Avance en el sector de Zuera
Zaragoza, 12 (noche).—Deben haberse dado cuenta los rojos de que es obligado en ellos renunciar a la conquista de Zaragoza. Siguen dejando en nuestras manos la iniciativa.

En el sector de Zuera es donde se ha forzado más nuestro avance. Las baterías castigaron esta mañana durísimamente los atrincheramientos enemigos, muchos de los cuales saltaron a impulso de la metralla.

A continuación de esta preparación artillera, nuestra hermosa infantería se lanzó contra los rojos, con valor rayano en el heroísmo. Consecuencia de esta brillante acción ha sido la conquista de una extensa zona que estaba en poder del enemigo.

Nuestro avance ha supuesto en algunos puntos profundidad de cuatro kilómetros en el terreno enemigo.

En los sectores de Valdescalera y del apeadero de la Princesa los marxistas han cedido en sus ataques, y la actividad por ambas partes ha estado limitada a algunos cañones y tiroteos. En los demás frentes aragoneses la calma ha sido completa.

La inactividad roja puede ser un signo de impotencia, pero por una porción de razones nos inclinamos a creer que están madurando nuevos proyectos en relación con estos frentes aragoneses.

Los rojos tienen la obsesión de su Ejército del Centro y prueba de ello es que están despreocupados de otros frentes y con la atención fija en éste de Aragón.

Pero nuestros soldados viven alerta, tanto los dueños del aire como los defensores de las trincheras, vigilando las construcciones y movimientos del enemigo, actuando bien intensamente, porque sabido es que los rojos, antes de atacar, realizan grandes concentraciones de tanques y hombres, para atacar en oleada a la manera y estilo rusos.

Desde los parapetos y puestos de mando, como desde las trincheras, nuestros jefes, oficiales y soldados observan permanentemente. No podrá contar, pues el enemigo con la sorpresa. Y por tanto, ha de fracasar, por fuertes que sean las concentraciones que realicen y los tanques y aeroplanos que les envíen por Francia sus amigos comunistas de todo el mundo.

FRENTE DE GRANADA

La capital goza de paz, tranquilidad y seguridad

Granada, 12 (noche).—La línea de la Vega y el picacho de La Veleta, fuente eterna de inspiración de los vates... En La Veleta podrán inspirarse nuevamente los poetas si hallan motivo en la tranquilidad que reina. ¡Picachos de la tierra nevada!

Los rojos decían ayer que la ocupación de la cumbre de esa sierra nevada habían dado con el trampolín que les permitiría caer sobre la ciudad. A La Veleta se refieren. Pero los nacionales recogieron la tarjeta y acudieron a la cita, como acuden a todas las del enemigo para proporcionarle una demostración de lo que son capaces. Los rojos se vieron forzados a abandonar la posición que pasó a ser de España, pero ocupada La Veleta se determinó evacuarla antes de que con la puesta del sol la temperatura costase cara a nuestros soldados.

Los rojos, como monos de imitación, estuvieron ocultos en los desfil-

LAMPARAS "OSRAM"
De 10 a 1.000 vatios a 120-130 y 155 v.
Descuentos a Centralistas y revendedores

A. E. G. Ibérica de Electricidad. Delegación: Acera, 19 y 20. Valladolid

PARECE QUE LOS ALMIRANTAZGOS EUROPEOS SABEN QUE DOS SUBMARINOS PIRATAS HAN SIDO HUNDIDOS

En la Conferencia de Nyón se dieron a conocer importantes documentos, pero no serán hechos públicos por ahora

Los que sienten atracción por la España roja. Tampoco la sienten los deportistas proletarios. «La Vanguardia», del día 4, publica la siguiente nota:

«Deportistas desertores. Los deportistas que fueron a la Olimpiada Obrera de Amberes y que no han regresado son:

Agosti (atletismo), Madrid, delegado del Comité Nacional de Educación Física y Deportes.

Amigó (fútbol), portero, amateur del Español de Barcelona.

Lerma (fútbol), Madrid.

Sannmigel (fútbol), Madrid.

Pica (fútbol), Madrid.

Vila (basquet), Barcelona.

Lacomba (atletismo), Valencia.

Pratmarsó (atletismo), Barcelona.

Bonacasa (natación), Barcelona.

Campamà y Salarich (ciclismo), Barcelona.»

Esta es la España roja. Las juventudes proletarias no regresan al País en cuanto conocen los climas donde alienta aún el capitalismo opresor.

La vida en la España nacional

El profesor suizo Eduardo Baüer ha terminado su viaje por la España nacional, que ha recorrido concienzudamente, en plan objetivo y severo de informador que verifica una encuesta acabada sobre el terreno. Las convicciones por él adquiridas, merecen ser conocidas de Europa:

Resulta difícil, escribe en la «Gazette de Lausanne» de 4 de los corrientes, concluir la «legitimidad» de la insurrección. Cuando un Gobierno, lejos de asegurar a los gobernados el orden y la paz, propaga la anarquía y la violencia; cuando hallándose en posesión de los órganos de la administración de justicia, emplea el asesinato contra sus adversarios políticos, por este hecho mismo libera a los ciudadanos de todo deber para con él.

En cambio, el espíritu más dispuesto en contra, no puede menos que inclinarse ante la obra realizada por el general Franco y sus colaboradores en la España liberada. Mientras en Valencia, en Barcelona, en Madrid reinan el desorden y la anarquía, mientras después de un año de guerra civil el Gobierno republicano que se dice «legal» y «regular» es incapaz de imponer su autoridad por medios distintos de los fusilamientos o los asesinatos clandestinos, el orden reina en San Sebastián, en Burgos, en Salamanca, en Bilbao y se impone por los medios normales de la organización del Estado.

La vida material, no se ha alterado y la población ciudadana no ha sufrido restricción alguna.

La paz que se desea es la que traerá consigo la victoria de los ejércitos nacionales y la reconciliación de los españoles. En una palabra, en parte alguna se nota derrotismo.

¿Por qué? Hay dos estímulos poderosos para ello: «conocer las victorias incandescentes del Ejército nacional y los relatos de los escapados de la España roja.»

Actos conmemorativos de la liberación de San Sebastián

Llegada de mil evacuados

San Sebastián, 13.—En la iglesia de Santa Marina se ha celebrado esta mañana una misa, en conmemoración de la liberación de San Sebastián por las tropas navarras. Asistieron las autoridades, el general López Pinto y numerosísimo público.

Después de la misa, las autoridades y la muchedumbre se dirigieron al puente de Santa Catalina, donde el alcalde descubrió el busto del coronel Beorlegui y la lápida que da el nombre de Avenida de Navarra, por haber entrado por aquel punto las tropas liberadoras.

Tomaron parte en el acto las bandas del Requeté y de la Falange de Navarra y una sección de requetés. El acto resultó emocionante. El público que llenaba la plaza y la avenida dió constantes pruebas de patriotismo y de simpatía a Navarra.

Ayer llegó de Santander un barco con más de mil evacuados. De ellos eran hombres novecentos, y mujeres el resto. Estas desembarcaron anoche. Los hombres lo hicieron esta mañana, cruzando la ciudad por sus avenidas principales en camiones, vitoreando a España, al caudillo y al Ejército. Su presencia fué acogida con demostraciones de entusiasmo por el numeroso público que había en la calle, pues el desfile se verificó a la hora de mayor concurrencia.

Regresan de Francia trescientos vascos

Irún, 12.—Un grupo de trescientos vascos, que se hallaban en Francia, ha regresado directamente a Bilbao. Este es el segundo contingente de vascos que regresan a España.

En San Sebastián fueron acogidos con manifestaciones de caluroso entusiasmo.

El vapor griego que fué obligado a entrar en Gibraltar

Londres, 13.—«Daily Express» inserta una información enviada desde Gibraltar en la que se da cuenta de que el vapor griego que matriculado como barco inglés entró en este puerto, le ha sido prohibida la salida por las autoridades navales de la plaza hasta que haya sido definitivamente matriculado en Inglaterra.

Se añade que el barco fué parado en el Estrecho por un crucero nacionalista, cuya unidad le permitió continuar con la condición de que entraría en el puerto de Gibraltar. El citado buque griego está fletado por Valencia y lleva cargamento de algodón. Procedía de un puerto ruso.

Se expresa la opinión de que las autoridades inglesas de Gibraltar decretaron la detención de dicho buque a fin de demostrar a los otros navíos de nacionalidad dudosa que las fuerzas navales de la Gran Bretaña no protegerán a los que usen indebidamente el pabellón inglés.

Lea usted los anuncios breves

COMENTARIO

ESTADÍSTICAS PARA ANALFABETOS

La propaganda de la España marxista aspira a demostrar que el campesino español, como consecuencia de un régimen exageradamente latifundista vivía en la miseria antes del comienzo de las hostilidades y que su situación ha mejorado mucho después de la experiencia anarco-sindicalista. Asegura que la producción agrícola de la zona sometida al llamado Gobierno de Valencia ha aumentado notablemente durante el primer año de la guerra civil. En justificación de sus asertos exhibe cifras falsas, es decir, estadísticas para analfabetos.

Dice, por ejemplo, que antes del inicio de la guerra catorce latifundistas poseían 383.062 hectáreas y que seis grandes señores poseían 264.637 hectáreas. Estas cifras dan un cociente de más de 27.000 hectáreas por latifundista y más de 44.000 por gran señor. Adviértase que ya en su inicio la propaganda marxista evidencia su deseo de engañar al lector, puesto que presenta como dos categorías distintas de propietarios—grandes de España y latifundistas—los que en la mayor parte de los casos constituyen una misma categoría.

Dichas cifras no son, por otra parte, exactas. El «Anuario Estadístico de España» (1934), con cifras relativas a 1933, nos dice, en efecto, que el latifundio era la excepción en España. La Ley de Reforma Agraria votada en 1932, sólo afectaba a ocho provincias de las cincuenta en que se dividía España. Y en ellas las fincas mayores de 249 hectáreas—extensión que dista mucho de constituir un latifundio—comprendían cerca de seis millones y medio de hectáreas para 8.500 propietarios, o sea un cociente de 766 hectáreas por propietario. Las fincas mayores de 5.000 hectáreas corresponden a una extensión de 331.200 hectáreas y a 55 fincas, o sea, poco más de 6.000 hectáreas por finca.

Extensión extraordinariamente más pequeña que la consignada por la propaganda marxista. Pues bien, en las mismas provincias de latifundios y cultivo extensivo, el número de fincas menores de 250 hectáreas, era de 585.406, abarcando una extensión de 4.256.843 hectáreas, o sean 7,27 hectáreas por propietario, es decir, verdaderos minifundios. Y si esto ocurría en dichas provincias, la situación era todavía más normal en Valencia, Cataluña, Galicia y Vascongadas, en las que la mediana y pequeña propiedad constituía la regla.

Por otra parte, la extensión declarada por los grandes de España a los fines de la Reforma Agraria, era de 577.000 hectáreas, propiedad de 99 miembros de la grandeza, o sea menos de 6.000 hectáreas por propietario. De ellos, el Instituto de Reforma Agraria sólo declaró expropiables 266.000 hectáreas, o sea menos de la mitad.

A los efectos de la Reforma Agraria se habían expropiado hasta fines de 1933, bajo la égida republicano-socialista, 370 fincas, con una extensión de 89.127 hectáreas, que permitieron asentar 8.552 campesinos. Asegura la propaganda marxista que hoy existen 3.042.880 hectáreas entregadas a los campesinos. Suponiendo cierta esta afirmación, habrá que convenir que para alcanzar tal resultado ha sido preciso desencadenar una revolución que ha batido el record del robo e infringir la Constitución y legalidad de la República.

La propaganda roja, dice que antes de la revolución existían en España veintimillones de hectáreas improductivas. Otra afirmación falsa. La extensión total de España es de cincuenta millones y medio de hectáreas. De ellas el «Anuario Estadístico» califica de improductivas hectáreas 3.815.000, es decir, una extensión más de cinco veces menor que la señalada por la propaganda roja. La falsedad es evidente. Ahora bien, si se consideraran como improductivos los terrenos ocupados por prados, dehesas y montes, que ocupan en España veintimillones de hectáreas, olvidarian la naturaleza del suelo español y vendrían obligados a calificar también de improductiva gran parte de Inglaterra, toda Normandía, Suiza, Argentina, Noruega, Finlandia, etc.

La propaganda marxista, basada como se ha visto en la sistemática alteración de hechos y cifras, no vacila, naturalmente, en afirmar a los cuatro vientos: «ayer, jornales de hambre, miseria, analfabetismo». Los responsables de que en la zona atormentada, la población apenas si puede comer, por carencia de lo más esencial, cuyos jornales se han aumentado en un 15 por 100, mientras la vida se ha encarecido en un 300 por 100, tienen la audacia de hablar de jornales de

Tres veleros con milicianos rojos naufragan

Cuatro mil fugitivos más llegan a Francia

San Juan de Luz, 13.—En un puerto francés han desembarcado 2.500 refugiados asturianos. Otros 1.500 lo han hecho en el de La Palise.

Tres veleros que salieron de un puerto asturiano, también con rumbo a Francia, llevando refugiados, han naufragado a causa del violento temporal que hay en el Cantábrico.

Siete aviones a Cataluña

Siete aviones rojos que estaban hace tiempo en un aeródromo del Mediodía de Francia salieron ayer pilotados por aviadores soviéticos, hacia Cataluña.

En dos meses de guerra Inglaterra podría quedarse sin víveres

Londres, 12.—En un libro que acaba de ser publicado por el que fué ministro de Abastos de Inglaterra durante la Gran Guerra, se dice que si la Gran Bretaña no establece enormes depósitos de víveres en diferentes puntos del país, en caso de guerra correría el peligro de no tener qué comer a los dos meses de lucha.

En la Conferencia de Nyón se dieron a conocer importantes documentos, pero no serán hechos públicos por ahora

Londres, 13.—El periódico «Star» afirma que los almirantazgos europeos tienen motivos para suponer que dos submarinos piratas han sido hundidos en el Mediterráneo. Uno de ellos era el que atacó al destructor inglés «Hawcock», y el segundo realizó agresión análoga con posterioridad a aquel hecho.

Según dicho periódico, han sido sometidos a examen en la Conferencia de Nyón importantes documentos, pero éstos no serán publicados por el momento a fin de no agravar la situación internacional.

¡CUIDADO CON LAS PALABRAS! PUNTOS PRINCIPALES DEL ACUERDO ITALO-INGLÉS

Londres, 13.—Los ministros ingleses, especialmente el jefe del Gobierno, Mr. Chamberlain, tienen especial cuidado en no pronunciar palabras que puedan destruir el acuerdo anglo-italiano.

Los puntos principales han sido conocidos ayer tarde por los periodistas, los cuales han podido hacerse con una copia de la carta de Mussolini a Chamberlain.

He aquí los puntos principales del acuerdo:

a) Italia se aviene a realizar un acuerdo completo y detallado con Gran Bretaña.

b) El Gobierno italiano estima que el acuerdo franco-inglés no puede comprometer en nada las buenas relaciones entre Italia y la Gran Bretaña.

c) Sin embargo, no se puede llegar a un acuerdo completo en tanto la Gran Bretaña no acepte el Estatuto jurídico del nuevo Imperio italiano en Etiopía. Sería preciso, entonces, que expertos ingleses e italianos se pusiesen de acuerdo para reglamentar la cuestión de las fronteras en el territorio abisinio.

INFORMACION DE LOS FRENTE

SI LAS TROPAS DE FRANCO QUISIERAN, NO TENDRIAN MAS QUE ESPERAR PARA QUE ASTURIAS SE DERRUMBASE POR SI SOLA

Breve crónica de la situación militar

Salamanca, 13.—En el frente aragonés la ofensiva roja se ha reducido en nuestros partes a dos líneas, pero en el terreno se redujo a todavía una expresión más simplificada.

Radio Daventry, inglesa, decía en su emisión de anoche que el Gobierno republicano había realizado una ofensiva de preparación, sufriendo grandes pérdidas que están en desproporción con la escasa importancia de los objetivos conseguidos. Esta declaración supone un reconocimiento de nuestra victoria en el frente aragonés.

Nos interesa también la opinión francesa sobre la ofensiva roja, y a este efecto recogemos lo que dice «Le Temps», el cual manifiesta que vista la calma que reina en el Este y atendiendo a lo que cuentan del campo rojo, los republicanos han renunciado a proseguir la ofensiva.

Estas son las informaciones recogidas de Inglaterra y Francia. Nosotros sabemos otras cosas. Por ejemplo, que Valencia ha empezado a decir que todos los objetivos del sector aragonés están ya alcanzados. Se olvidan de que Indalecio Prieto había ofrecido la toma de Zaragoza, Huesca y Teruel como desquite por la pérdida de Santander y para hacer ver que el Ejército rojo era muy potente. También se trata de ocultar que las pérdidas sufridas por los rojos en Zueira, Quinto y Belchite superan la cifra de 30.000.

Ocultan asimismo que en la reunión de jefes rojos celebrada en Lérida se acordó cambiar la acción ofensiva por la defensiva. No dicen que se han quedado sin aviones después de haber perdido más de sesenta en quince días. También tratan de escaamotear la realidad, según la cual carecen de combustible para poner en marcha un tren de abastecimiento como el que necesita un Ejército de las proporciones del que concentraron en el frente de Aragón.

En definitiva: estamos ante un nuevo fracaso rojo. Mientras tanto, en el campo enemigo las dificultades aumentan y los resultados finales pueden llevar a los marxistas a un verdadero desastre.

Otra faceta de la ofensiva bolchevique es la frase-consigna de la propaganda enemiga, según la cual «la ofensiva en Aragón ha conseguido desviar las tropas nacionales del Norte».

Esta frase mueve a risa, ya que precisamente mientras se desarrollaba esa ofensiva, nuestras tropas del Norte alcanzaron los siguientes objetivos:

Liberación total de la provincia de Santander; invasión de Asturias por el Este, conquista de cuatrocientos kilómetros cuadrados, cerco de los Picos de Europa, rectificación a van-

hambre y de miseria. Sin duda los propagandistas hablan sólo para Rusia o la China. Y en cuanto a analfabetismo, difícilmente se encontrará un ejemplo más concreto que la publicación que inserta aquellas «estadísticas».

guardia en progresión constante, en San Pedro de Luna y otros frentes.

No pasa un solo día sin que nuevos pueblos sean liberados. De ello están enterados en Gijón. Nuestros aparatos de aviación vuelan sobre la zona roja lanzando proclamas. Las Agencias extranjeras de información comunican que dentro del pequeño reducto asturiano reinan el desorden y la anarquía. Los puertos están bloqueados, hay escasez de víveres, se inicia la salida de dirigentes.

Una autoridad en estas cuestiones ha dicho:

—Lo de Asturias podía darse por terminado. Si las tropas de Franco quisieran, no tendrían más que esperar para que este rincón cayese.

Peró nuestro caudillo realiza una obra de reconquista y quiere adelantar los días para salvar al pueblo que gime y sufre bajo el dominio extremista.

FRENTE ARAGONÉS

De la operación de ayer

Zaragoza, 13.—El enemigo ha atacado la casilla de Valdescalera y la posición de Bueña, siendo rechazado y castigado con dureza. Se cogieron algunos prisioneros y cadáveres.

En los demás frentes no ha ocurrido novedad.

FRENTE DE MADRID

Ligero cañoneo

Frente de Madrid, 13 (3,30 t).—Esta mañana se ha registrado un ligero cañoneo en el sector de Majadahonda.

En los demás sectores, los tiroteos sueltos de rigor.

FRENTE DE ASTURIAS

Limpiando los Picos de Europa

Santander.—Las brigadas de Navarra que actúan en el sector de Potes, han efectuado operaciones de limpieza en algunas alturas de los Picos de Europa.

Existen todavía algunos grupos ocultos en las cuevas, pero están completamente aislados y tendrán que entregarse a nuestras fuerzas.

Por el sector de la provincia de León continúa la acción de las fuerzas nacionales que efectúan en la última jornada un importante avance, habiendo recogido importante número de fusiles y ametralladoras. Los rojos abandonaron ayer en nuestro poder, más de doscientos cadáveres.

DESDE PARIS

La invasión de los marxistas españoles en Francia

Por GEORGE BIDART

Los que no desesperan que el Gobierno del Frente Popular francés acabe por darse cuenta de su insensatez al pretender apoyar a los marxistas españoles, instrumentos del imperialismo soviético que quisiera reducir a la culta Europa a la barbarie asiática, han aplaudido la energía del ministro de Hacienda el cual ha rehusado todo ulterior crédito para los refugiados rojos españoles.

Los milicianos marxistas que según la Prensa vasalla de Moscú defencian heroicamente a la República pero que en realidad no esperaron siquiera que las tropas nacionales y los legionarios se acercaran a Santander para refugiarse en Francia, poniendo a salvo el botín de sus saqueos, no podrán quedarse en Francia y serán devueltos a la España roja.

Desde Valencia se aprende lo que les espera: los válidos serán inmediatamente incorporados en las milicias al frente y los demás tendrán que trabajar en las fortificaciones, así que los que salieron de Santander creyendo substraerse a los riesgos de la guerra tendrán una dolorosa sorpresa.

Por otra parte, los dirigentes soviéticos de Valencia han dictado disposiciones muy severas contra los acaparadores de dinero y de joyas, así que los milicianos marxistas no podrán conservar el producto de sus robos y saqueos; en régimen bolchevique solamente los dirigentes tienen derecho a procurarse medios para darse buena vida en el extranjero, como se ha comprobado en el caso del jefe de la Gepeu rusa Yakoda; la masa de los proletarios no tiene más derechos que los de matar y hacerse matar en provecho de los jefes.

Después de haberlos lanzado a la lucha insensata y criminal contra el Ejército nacional de España, los dirigentes soviéticos que tuvieron buen cuidado de huir en seguida—como Bruno Alonso que abandonó Santander desde hace seis meses y que se limitó a azuzar a los milicianos prometiéndoles toda clase de ayuda que luego no les mandó—consideran ahora a los evadidos del Norte como carne de cañón y los envían a la carnicería en los frentes de Madrid y de Aragón mientras ellos siguen esquivando cuidadosamente cualquier riesgo.

El ejemplo resulta muy elocuente también para las masas francesas que hasta ahora se dejaban embaucar por los agitadores soviéticos, pero que en vista de los acontecimientos de España empiezan a ver claro en las maniobras de la Rusia soviética y de sus «cipayos» los marxistas españoles.

Decididamente el intento de bolchevización fracasado gracias al heroísmo de la España nacional constituye una experiencia muy provechosa para Francia; el propio Gobierno del Frente Popular empieza a darse cuenta de ello.

Los deportistas no regresan

Los deportistas no regresan a la zona roja. Zamora, Samitier, Raich, Sirio... están jugando el campeonato de Francia. La Prensa francesa da cuenta de la disponibilidad de Luis y Pedro Regueiro. No les atrae la España roja. Pero podría decirse que se trata de jugadores «burgueses» y calificarlos de «fascistas».

Ahora resulta que no son sólo ellos

†

EL SEÑOR

Don Antonio Pablo-Blanco Morales

Capitán de Artillería

Murió heroicamente por Dios y por España en Belchite (Zaragoza)

el día 4 de Septiembre de 1937

a los 27 años de edad

R. I. P.

Sus afligidos padres don Manuel y doña Luisa (ausentes); hermano don José, capitán de Artillería; hermana polífrica doña Catalina Lozano de Pablo-Blanco; tíos doña Trinidad, don Pedro y doña Francisca de Asís Morales; primos y demás parientes,

Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a las misas que se celebrarán por el eterno descanso de su alma, en la iglesia de San Martín de esta ciudad, mañana martes, desde las nueve y media a las diez y media, y el día 15, de nueve y media a once; también serán aplicadas por su alma las misas gregorianas que darán principio el día 16 del actual, a las nueve y media, en la iglesia de los Padres Franciscanos; así como las que se digan los días 4 de cada mes, en la Santa Iglesia Catedral, a las once, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Continúa con gran entusiasmo en toda la provincia la propagan- da del Decreto del trigo.-Ni un solo labrador deja de asistir a los actos que los equidos de propaganda de F. E. T. y de las J. O. N.-S. celebran en los pueblos más insignificantes

El sábado en Hontanares, Los Huertos, Roda de Eresma, Valseca y ayer en Zarzuela del Monte, Madrona, Fuentemilianos, Villacastín, Yanguas, Tabanera, Mozoncillo y Carbonero el Mayor, dan vivas a Franco, al campo y a la Falange, cantándose el himno al terminarse los actos

Hontanares de Eresma.—El sábado, a las cinco, se celebró en el local del Ayuntamiento, con asistencia de todos los labradores, el acto explicativo del Decreto del trigo, que viene a salvar al campo de la miseria que padecía desde hace siglos. Los dos oradores que componen el primer equipo de propaganda, hicieron ver la enorme transcendencia del Decreto, máxime cuando en los actuales momentos la guerra no permite al caudillo y jefe nacional de la Falange ocuparse por entero de todos estos problemas. Los labradores escucharon con agrado la misión que ha de tener el Gran Sindicato Agrícola.

Los Huertos.—A las siete de la tarde de hoy sábado, la sección de Prensa y Propaganda de Falange ha organizado un acto a fin de poner al corriente a los labradores de los problemas que abarcan el transcendental Decreto del generalísimo sobre el campo. El local donde se celebró el acto estaba completamente lleno, y el entusiasmo de todo el vecindario era enorme, cuando comprendían que sólo el Estado nacionalsindicalista había podido resolver, a pesar de los actuales momentos, un problema que afecta tan hondamente al porvenir de España. Las mujeres de nuestros labradores han aplaudido la voz de la Falange, que les hablaba de la Patria justa que estamos haciendo y de la cual el Decreto del Trigo es la primera piedra.

Roda.—Ha actuado el segundo equipo de propaganda. El acto celebrado ante los labradores del pueblo ha revestido importancia por el enorme interés con que se acogen las palabras de los oradores, que ven en Franco al caudillo que sabe ocuparse de los que, estando resignados siempre, han ofrecido la sangre de sus hijos para salvar a España. El Decreto sobre el trigo, después de ser explicado a los campesinos, les ha devuelto una alegría y una fe que ya habían perdido.

Valseca.—Como en los demás pueblos, son pocos los labradores que dejan de asistir a los actos de propaganda. Uno de nuestros camaradas de Prensa y Propaganda les habló de la enorme importancia económica del Decreto, no sólo porque va a remediar una necesidad del campo, sino también porque ésta es la única forma de que toda la economía nacional sea próspera y justa. Hizo llegar al alcance de todos cada uno de los apartados de la disposición triguera y la importancia que han de alcanzar en su día el gran Sindicato nacional que agrupe a todos los labradores y estabilidad entre ellos y los demás grupos sociales los lazos de hermandad que quiere imponer la Falange, a costa de cuantos sacrificios sean precisos. Se les indicó igualmente el por qué de la preferencia del caudillo en resolver rápidamente la cuestión del campo.

Villacastín.—Esta villa fué siempre preferida por los directores de aquella política antiespañola que nos condujo a la santa cruzada que estamos viviendo. Sin embargo, difícil sería para un desconocido el ver después del acto de ayer la más tenue reminiscencia de aquellas destructores enseñanzas.

Fuó una verdadera demostración de la unión íntima entre el Ejército y el pueblo, revelada por la presencia en el local donde se celebró de las autoridades militares y civiles en franca solidaridad con los labradores y productores en general.

Reinó un gran entusiasmo y el auditorio oyó con profundo recogimiento la disertación reveladora del espíritu que anima la promulgada Ley llamada del trigo, jalón del futuro Estado, que Ejército y milicias—pueblo de España—forjarán con su fe inquebrantable en los destinos de la Patria y del jefe nacional de la Falange, Francisco Franco.

Tabanera.—Se reunió el pueblo en el salón de actos del Ayuntamiento. Un orador hizo ver cómo el Decreto de Franco resolvía de una manera total el angustioso problema del trigo, que por la protección de la Falange habrá de pagarse rigurosamente a precio de tasa. Convenció a los labradores de la importancia que tiene el que den las estadísticas con toda verdad, para no sufrir otros perjuicios como los padecidos en otras épocas. El orador habla de que con la Falange y por la dignidad que adquiere el campo, pronto será España como en aquellos tiempos gloriosos de la Reina Isabel de Castilla.

Mozoncillo.—De igual forma que

en los demás pueblos los labradores prestan interés a cuantos datos se les da referentes al Decreto del trigo. Hacen ver que esto se ha conseguido por la fe que pone la Falange en todas sus empresas y por la decisión de Franco de terminar de una vez con la miseria de los diez y seis millones de campesinos.

Carbonero el Mayor.—A las siete y media de la tarde, el segundo equipo del programa de Falange celebró el acto que tenía anunciado y al que asistió numeroso público, el Ayuntamiento en pleno, los sacerdotes, el comandante de puesto de la Guardia civil, Reinó mucho entusiasmo y los vivas a Franco y a la Falange se sucedían.

Yanguas.—Ante los labradores del pueblo se habla de la España nueva, que aun en pie de guerra no olvida al campo, por lo mucho que ha sufrido y por ser éste el gran sostén de España. Las explicaciones del Decreto agradan de tal forma al vecindario, que dice ya era hora de que alguien se ocupase de la agricultura. Cuando terminaron los oradores, el señor cura párroco dió las gracias a los equipos de Falange por el sacrificio que supone para ellos propagar y difundir hasta por los pueblos más pequeños este Decreto que tanto beneficia a los labradores.

Madrona.—El domingo, a las diez de la mañana, se ha celebrado en el salón del Ayuntamiento, el acto de propaganda sobre el Decreto del trigo. A él han asistido las autoridades y el vecindario en masa, siendo enorme el entusiasmo de los labradores, que llevan a sus mujeres e hijos y que aplauden todas las consignas nacional sindicalistas, referentes al cam-

po. Este pueblo, que desde la iniciación del movimiento dió muestras claras de su adhesión hacia Franco y la Falange, ha acrecentado hoy después de conocer los pormenores del Decreto y fin próximos del mismo.

Fuentemilianos.—Se esperaba con deseo escuchar de personas autorizadas el contenido de la reciente norma reguladora de la riqueza triguera. Por eso, desde antes de la hora anunciada para la llegada de nuestros camaradas, se hallaban congregados los habitantes de esta aldea, que recibieron con cariño.

Durante la conferencia aclaratoria del Decreto, el vecindario aplaudió con calor a los que llevan la voz del caudillo a todas partes, dándose muestras de alegría santa y justa, al comprobarse por estos abandonados españoles que la era de paz y tranquilidad empieza de una manera directa y arrolladora.

A los gritos de arriba el campo de nuestros camaradas de propaganda contestaba el coro entusiasta de vivas a Franco y Arriba España.

Zarzuela del Monte.—En este pueblo las palabras de nuestro equipo produjeron delirantes explosiones de esperanza. No en balde muchos de sus habitantes vivieron durante la época de la República engañados por criminales y traidoras doctrinas, sembradas entre ellos al amparo del abandono y miseria en que se desenvolvían.

Es otra de las consecuencias preciosas del Decreto. El hacer ver a los engañados, que nunca volverán a tener motivos, en parte justificados, para apartarse de la recta en el camino de la convivencia social.

En honor del generalísimo Para conmemorar la liberación del monasterio de Guadalupe Cáceres.—La Gestora municipal ha acordado hacer entrega al generalísimo del artístico álbum de firmas que le dedica la Asociación Mercantil e Industrial de Cáceres, como testimonio de admiración y gratitud y dar a la calle más importante de la capital el nombre del caudillo Franco.

Asimismo, para conmemorar la fecha de la liberación del Monasterio de Guadalupe, acordó regalar al hijo del general Yagüe, nacido en tan histórico día, una medalla de oro conmemorativa de tal liberación.

Igualmente se levantará un monumento a los caídos en la plaza de América, que constará de una gran cruz de piedra de diez metros de altura.

Entrega de una bandera al tercio de requetés, del coronel Ortiz de Zárate

En Guecho se celebró con toda solemnidad la entrega de una bandera al tercio de requetés que lleva el nombre del coronel Ortiz de Zárate.

Hizo entrega de la bandera la viuda del héroe. Reinó en el acto extraordinario entusiasmo patriótico.

Llega a Bilbao el cardenal Gomá para asistir a las fiestas religiosas

Bilbao.—Para asistir a las grandiosas fiestas religiosas de Vizcaya llegó el cardenal Gomá, que fué recibido por todas las autoridades.

Le rindió honores una compañía de Infantería.

Combatientes internacionales con permiso

Barcelona.—Se encuentran en esta capital varios combatientes de la Brigada Internacional que marchan a su país con permiso después de haber luchado diez meses en las filas rojas.

Una fábrica de falsificadores de pasaportes en favor de los rojos

Viena.—La Policía vienesa ha descubierto una fábrica para falsificar pasaportes, los que daban a sus tenedores la posibilidad de viajar por España para luchar al lado de los rojos.

La pista que ha llevado al descubrimiento de ello, ha sido la detención de un ladrón de cajas de caudales, en cuyo poder fué encontrado uno de estos pasaportes.

Se ha comprobado que diariamente se fabricaba gran cantidad de pasaportes, otorgando a sus poseedores la ciudadanía checoslovaca.

Una descripción de la descomposición marxista en todos los terrenos

Barcelona.—«El Diluvio» publica una nota expresiva de la profunda descomposición del Estado marxista en todos los terrenos. He aquí la descripción: Nadie podrá tomarnos en serio, mientras nosotros mismos no seamos serios. Mientras en la retaguardia no exista un orden público indiscutible, con un sólo mando y una sola Policía responsable que sea garantía de todos los ciudadanos, de todos los hogares, de todos los derechos. Mientras el orden económico no esté controlado de una manera efectiva y absoluta por el Gobierno adonde deben fluir todos los ingresos y, muy especialmente, los de los servicios públicos que acaparan todos los circulantes, no merecemos la confianza de nadie, y terminaremos por asfixiarnos y faltarnos el oxígeno del interior que precisamos, aunque algunos ilusos crean que nos bastamos nosotros solos.

Un diputado de la Generalidad habla del fracaso de la ofensiva en Aragón

París, 12.—Un diputado de izquierda catalana ha declarado que los hombres de la Generalidad están profundamente decepcionados por el fracaso de la ofensiva roja en Aragón, después de haber puesto sus esperanzas en Pozas a causa del éxito de la acción terrorista de éste contra los anarcosindicalistas.

Dicho diputado agregó que la única esperanza que tienen los rojos es provocar un conflicto internacional mediante el desarrollo de una nueva ofensiva diplomática en Ginebra, ya que de otro modo consideran la guerra absolutamente perdida.

Mientras el Ejército no sea lo que debe ser un Ejército, con su uniforme serio y con disciplina impuesta por la jerarquía, continuaremos perdiendo ciudades y cuando queramos rectificar podrá ser demasiado tarde. La autodisciplina son muy pocos los hombres capaces de imponérsela. Es una ilusión como los hechos han demostrado.

Definitivo. A los trece meses de guerra se acuerdan de que tienen que reorganizar el frente y la retaguardia.

El alcalde de Orán en Sevilla

A su regreso de la zona francesa difundirá la verdad para contrarrestar la campaña roja

Sevilla, 12.—Se encuentra en esta ciudad el abate Lambert, alcalde de Orán, buen amigo de la España nacionalista.

Visitó al alcalde sevillano y le dijo que estaba gratamente impresionado de su visita a los frentes y de lo bien que funcionaba la vida en la zona nacionalista, en contraste con lo que acontece en la zona roja.

Añadió que a su regreso a Orán difundirá la verdad sobre la zona española, contrarrestando así la campaña de los emisarios del Gobierno rojo.

En honor del generalísimo

Para conmemorar la liberación del monasterio de Guadalupe

Cáceres.—La Gestora municipal ha acordado hacer entrega al generalísimo del artístico álbum de firmas que le dedica la Asociación Mercantil e Industrial de Cáceres, como testimonio de admiración y gratitud y dar a la calle más importante de la capital el nombre del caudillo Franco.

Asimismo, para conmemorar la fecha de la liberación del Monasterio de Guadalupe, acordó regalar al hijo del general Yagüe, nacido en tan histórico día, una medalla de oro conmemorativa de tal liberación.

Igualmente se levantará un monumento a los caídos en la plaza de América, que constará de una gran cruz de piedra de diez metros de altura.

Entrega de una bandera al tercio de requetés, del coronel Ortiz de Zárate

En Guecho se celebró con toda solemnidad la entrega de una bandera al tercio de requetés que lleva el nombre del coronel Ortiz de Zárate.

Hizo entrega de la bandera la viuda del héroe. Reinó en el acto extraordinario entusiasmo patriótico.

Llega a Bilbao el cardenal Gomá para asistir a las fiestas religiosas

Bilbao.—Para asistir a las grandiosas fiestas religiosas de Vizcaya llegó el cardenal Gomá, que fué recibido por todas las autoridades.

Le rindió honores una compañía de Infantería.

Combatientes internacionales con permiso

Barcelona.—Se encuentran en esta capital varios combatientes de la Brigada Internacional que marchan a su país con permiso después de haber luchado diez meses en las filas rojas.

Una descripción de la descomposición marxista en todos los terrenos

Barcelona.—«El Diluvio» publica una nota expresiva de la profunda descomposición del Estado marxista en todos los terrenos. He aquí la descripción: Nadie podrá tomarnos en serio, mientras nosotros mismos no seamos serios. Mientras en la retaguardia no exista un orden público indiscutible, con un sólo mando y una sola Policía responsable que sea garantía de todos los ciudadanos, de todos los hogares, de todos los derechos. Mientras el orden económico no esté controlado de una manera efectiva y absoluta por el Gobierno adonde deben fluir todos los ingresos y, muy especialmente, los de los servicios públicos que acaparan todos los circulantes, no merecemos la confianza de nadie, y terminaremos por asfixiarnos y faltarnos el oxígeno del interior que precisamos, aunque algunos ilusos crean que nos bastamos nosotros solos.

Un diputado de la Generalidad habla del fracaso de la ofensiva en Aragón

París, 12.—Un diputado de izquierda catalana ha declarado que los hombres de la Generalidad están profundamente decepcionados por el fracaso de la ofensiva roja en Aragón, después de haber puesto sus esperanzas en Pozas a causa del éxito de la acción terrorista de éste contra los anarcosindicalistas.

Dicho diputado agregó que la única esperanza que tienen los rojos es provocar un conflicto internacional mediante el desarrollo de una nueva ofensiva diplomática en Ginebra, ya que de otro modo consideran la guerra absolutamente perdida.

DOCTOR FERNANDEZ SECO
Profesor del Instituto Rubio
Médico del Hospital de la Princesa y de la Beneficencia Municipal de Madrid
ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ y OIDOS, accidentalmente en SEGOVIA
Plaza del Instituto, 2, bajo Consulta de tres a cuatro

En Palestina se pide la instauración del estado árabe independiente

Beyruth.—La Conferencia de la unidad árabe contra el reparto de Palestina terminó sus trabajos ayer, y resolvió continuar luchando en favor de la independencia de Palestina, pidiendo la abolición del mandato y la instauración del Estado árabe independiente.

Suscripción para el Monumento a Calvo Sotelo

Excelentísimo señor gobernador civil, 5 pesetas; don Manuel Pérez Mirre, 5; Viva Franco, 5; don Miguel de la Torre e Ibarra, 5; doña María de Cifuentes de la Torre, 5; don Miguel de la Torre y Cifuentes, 5; doña María de la Torre y Cifuentes, 5; don Jesús de la Torre y Cifuentes, 5; doña Paz de la Torre y Cifuentes, 5; don Gabriel José de Cáceres, 5; don Jesús Antoranz de Frutos, 1; doña Petra Turco Callejo, 1; don Emilio Domínguez, 1; doña Carmen Caballero, 0,50; don Félix Cuesta Andrés, 5; don Fernando Albertos, 5; doña Bonifacia Gómez, 1,50; don Bonifacio Callejo, 0,50; don Epifanio Fernández, 0,25; don Basilio Antón Ayuso, 0,25; don Cesáreo Higuera Nogales, 1; doña Luisa Sevillano, 2; don Modesto Gil Alvarez, 1; don José María Gil Pérez Villamil, 0,25; don Luis Gil Pérez Villamil, 0,25; don Rafael Davía, 0,25.

Belarmino se dispone a huir a Francia con los tesoros que roba

Salamanca.—Belarmino Tomás, el bandido erigido en tirano, está teniendo nuevamente de un rojo sangriento los últimos instantes de su trágica dominación asturiana. En esta hora—que es la suya—del robo y del crimen, mientras ordena fusilamientos a diestro y siniestro, se dedica, en unión de sus segundones, a la acumulación de tesoros de todas clases que embarca en tres pequeñas embarcaciones preparadas para cuando estime indispensable la huida.

Su puerto de refugio, llegado este caso, será forzosamente un puerto francés. Mas Francia podrá acoger a este hombre y a sus cómplices, que no son más que unos vulgares delincuentes y aplicarles benévolas interpretaciones del derecho internacional?

Cuesta trabajo pensar y creer en tan gran sarcasmo.

NOTAS DE HACIENDA

Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día de mañana para hacer efectivos los siguientes libramientos: Don Mariano García. Don Albino Martín. Doña Juana Antón. Don Roque Martín. Don Timoteo González. Don Vicente García. Don Anastasio Hernández. Don Mariano Figueado. Don Cirilo Merinero. Don Rafael Arribas. Don Galo Alvarez. Don Mariano López. Señor pagador de Obras públicas. Señor jefe de Telégrafos. Señor inspector de Sanidad. Señor administrador de Correos. Señor jefe del Distrito Forestal. Excelentísima Diputación provincial.

Durante diez días a partir de mañana, 14, se abre el pago a los Ayuntamientos de esta provincia de las dieciséis centésimas de Territorial correspondientes al segundo trimestre del año actual.

Notas del Gobierno civil

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas: Alcalde y Comisión de Cantimpalos; don José Canto, de Turégano; don Florencio Gregorio; concejales del Ayuntamiento de Cantalejo; don Benito Fernández; presidente de la Escuela Elemental del Trabajo; alcalde de Cabezuela; don Eustasio Caldevilla, de Villagonzalo; don Angel Pulido; don Agustín Gómez, y don José Alfranca, secretario de la Comandancia militar de San Rafael.

Port-Bou bombardeado nuevamente

Perpignan, 12.—Dos aviones navales han bombardeado otra vez objetivos militares de Port-Bou. El bombardeo duró diez minutos y de gran eficacia. Los aviones regresaron sin daño a su base.

Se nombra al cardenal Saura arzobispo de Sevilla

Salamanca.—El delegado apostólico ha comunicado que Su Santidad ha nombrado al cardenal Saura arzobispo de Sevilla.

Las misas en honor de la Virgen de la Fuencisla

La misa y visita del próximo viernes, día 17, correrá a laición de la Adoradora Nocturna de este hospital, y no a la Juventud Femenina de Acción Católica, como se dijo por equivocación. La misa de mañana, se suprime.

El "Presidente Sarmiento" en Venecia

Venecia.—Ha llegado a Venecia el navío escuela argentino «Presidente Sarmiento», en donde permanecerá hasta el 20 del corriente. Se han realizado los pertinentes cambios de visitas entre las autoridades marítimas italianas y el mando de la escuela argentina.

CUCARACHAS

Extermine este repugnante insecto con el único producto infalible: Polvos Perce. Venta en Segovia. CASA VELASCO. Droguería y perfumería. Isabel la Católica, 2. Telf. 280.

Anuncios breves

Gestiones de toda clase y obtención de documentos. Consultorio fiscal y contable. Nueva Agencia, Cronista Lecea, 6 (Plaza Mayor).

Peluqueros pedid «Radiofonos» todos los aparatos sistemas y «Antenas» para sin hilos. Laboratorios Carasa, Rentería (Guipúzcoa).

Avicultores dispongo de existencias de diestros de harinas, cebada y maíz, recomendando ensayen preparado pienso completo «Ponedores» calidad inmejorable. Fidel Benavides, Miguel Iscar, 2, Valladolid.

Vendo coche marca «Morris», 9 HP. buen uso. Para tratar, calle del Roble, núm. 5, pral.

Pérdida, de un parachoques negro, lado con matrícula de Segovia, en el trayecto de Turégano a Segovia. Gratificarán, Administración de este periódico.

Vendo vaca suiza, recién parida el segundo, abundante producción. Para tratar, Mariano Escorial, Escalona del Prado.

Vendo ciento noventa rees laneros de vida, todo ganado de vacas, tre y sementales. Para tratar, Lugo Agudo, en Valseca.

Se vende vaca suiza recién parida del tercer parto. Para tratar, con Isaac Hernando, en Arevalillo.

Huéspedes se admitiran en establecimiento casa honorable. Marqués del Arco, núm. 14.

Se venden o arriendan 100 ovejas merinas en buenas condiciones. Para tratar, con Valeriano García, en Marzuela.

Ama de cría casado, de 26 años de edad, leche abundante, criada en casa. Diríjase, a José de Frutos, en Fuentesoto.

En casa particular se admitiría matrimonio sin hijos, con derecho a cocina, otra solo dormir. San Francisco, 15, 2°.

Venta de una yeguada de tres a cuatro años y tres dedos sobre la cuerda, enseñada a arar. Para tratar, con su dueño Florentino de Frutos, en Mozoncillo.

Se desea alquilar piso vacío para vivienda de familia. Dirección, Administración de este periódico.

Pérdida perra de caza blanca con manchas grandes con cabeza y patillas, atiende por «Julio». Su dueño Luis Sánchez, San Juan, 8.

Carmen es supersticiosa. y asegura que el estornudar una vez, significa penas, el estornudar dos veces, alegría, y si los estornudos son tres, ocurrirá una novedad. ¿Y Vd.? Vd. piensa como yo, que con el acto de estornudar se difunden en la atmósfera los microbios que provocan las inflamaciones de garganta y otras enfermedades y que entonces todavía es tiempo de prevenirse contra ellas tomando sin tardar pastillas de Panflavina. Pastillas de Panflavina. Evitan y curan las anginas. Preservan del contagio. Tubo de 15 pastillas. Caja de 30 pastillas. Envase original «Bayer».